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本报海宁10月31日电
记者 包璇漪
海宁日报记者 陈曦灏

从潮头调转视线向北，仿佛
置身在一条美丽的绿道上，这是
今年秋天赴盐官观潮者的惊艳发
现。海宁盐官百里钱塘观潮景区
内，从盐官古城往西延伸到丁桥
大缺口处的生态绿带一期工程，
业已竣工。

30 年到 90 年树龄的枫杨和香
樟，掩映出“浙北最美生态公路”翁
金线海宁段的绿色风情，而这一段
海宁人用心经营出来的绿道，生态
价值被重新发现。在景区的着力
打造下，它不断延伸、拓宽、渲染，
将被拓展成 106 平方公里的沿江绿
色生态长廊。深深浅浅、浓浓淡淡
的绿色，成为百里钱塘建设的最大
亮点。

2012 年 2 月 18 日，海宁市十四

届人大一次会议根据 84 位代表联
名提出的议案，作出了《关于加快
以盐官古城为龙头的百里钱塘国
际旅游长廊开发建设的决定》。描
绘钱江北岸的巨幅生态画卷，绿色
氛围营造成为首要内容。种树就
是种财富、种发展，种树就是种环
境、种健康，种树也是种文化、种历
史，这一理念被贯彻在百里钱塘的
建设中。

生态绿带启动一期建设，为了
将翁金线“专职”用于生态绿化，而
从交通功能中“解脱”出来，去年景
区先行将潮涌路观潮大道至海宁
大道段建成通车。这条与翁金线
相距 300 多米的平行道路，双向四
车道限速 50 公里，也按照风景大
道的理念打造。金秋时节驱车经
过，紫薇枝叶扶疏，美人蕉正在怒
放，两侧各 5 米宽的绿化带已经美
丽动人。

种树就是种财富、种发展。业

已竣工的生态绿带一期工程，就建
设在过去被盐官人称为海塘夹塘
的荒地上。从盐官古城到丁桥大
缺口，景区首先对夹塘区域内所有
企业、农户以及养殖场进行了征地
拆迁。

丁桥镇海潮村党委书记李建
文介绍，全村 1119 户，其中养猪户
就占了 117 户，今年初还有存栏猪
12800 头。在景区的帮助下，今年
全村所有的猪栏，包括过去散落在
夹塘、新塘河南岸的猪棚，全部拆
除。“规模最大的一家养殖户养了
800 头猪，但是为了景区建设，也
二话没说就拆了。”李建文说，村
民们期待着景区发展带来新的发
展，将来能开农家乐、办民宿，可
比养猪强。

紧锣密鼓的，景区内生态绿带
二期工程已经启动，新塘河南岸丁
桥至盐官景区段约 700 亩区域将保
留沿河原生态植被风貌，预计于年

内完成绿化工程。
种树也是种环境、种健康。一

期绿带上种满了银杏、桂花、樱花
等乔木，着意打造“丹枫迎秋”、“樱
花雪月”、“姹紫嫣红”和“兰薰桂
馥”的四时胜景。同时，绿道突出
休闲功能，设立了驿站、卫生设施、
景观鱼塘等配套设施，还铺上了塑
胶自行车道。车道铺设完成后，海
宁的骑行爱好者已经在此举行了
多场赛事。

种 树 还 是 种 文 化 、种 历 史 。
百里钱塘的绿意还将不断渲染，
接 续 起 文 化 与 历 史 。《海 宁 市 区
域性蚕桑保护规划（2014-2020）》
刚刚通过专家评审，海宁市将创
新蚕桑文化保护传承模式，沿百
里 钱 塘 的 盐 官 镇 、周 王 庙 镇 ，打
造 出 38 平 方 公 里 蚕 桑 文 化 保 护
区域，保护区建设共涉及 3 镇 14
个 村 ，桑 园 保 护 总 面 积 将 达 到
1.55 万亩。

海宁市打造沿江绿色生态长廊

百里钱塘万千绿

记者 王庆丽
通讯员 汤韵 谢艳艳

本报讯“奶奶，我进来了啊。我
先为您更换衣裤，一会咱们出去晒晒
太阳怎么样？”近日，在杭州拱墅区居
家养老服务技能大赛现场，3 号选
手、41 岁的家政服务员常喜侠佯做
敲门状后，开始展示为老人穿脱衣
裤、扶坐轮椅、擦洗玻璃等服务技能。

在做出关窗、拉窗帘的动作
后，常喜侠走近由工作人员扮演的
卧床“老人”边，把盖在“老人”身上
的被子轻拉至腰间，换上新衣和长
裤⋯⋯抱其至轮椅上，为她系上安
全带，确认是否坐稳。在以上的每
一环节，常喜侠还会轻声询问被护
理人员的感受，告知对方接下来她
还会做些什么，并请求对方配合。

“别看只是些生活琐事，要真正
做好服务，里面的窍门多着呢。”常
喜侠说道，比如，在为老人穿脱衣裤
时，室温需保持在 26 摄氏度左右；
在把老人从床上扶起的过程中，一

定要一只手托住后颈与脊柱相连
处，而另一只手托住双膝弯曲处；为
长期卧床的老人更换上衣时还要格
外留意其后背上有无湿疹⋯⋯根据
实际操作的表现以及之前获得的理
论考试分数，常喜侠在前来参赛的
40多名选手中，名列第六。

“对养老护理员来说，要注重服
务的安全性和技术性，兼顾隐私
性。但更要有一颗对老人的爱心，
在提供服务过程中多与对方沟通，
体现出尊老爱老的态度。”省养老服
务行业协会秘书长詹传东说。

拱墅区总工会副调研员杨林介
绍 ，目 前 全 区 老 龄 化 比 例 达
22.67%，已提前进入老龄化社会。
2013 年 9 月，拱墅区总工会与大关
街道联合举办了第一届居家养老服
务技能大赛，社会反响强烈。今年
起，工会将比赛范围扩展到全区，吸
引了相关行业的 11 支代表队共 40
余名选手前来参加，“通过优秀选手
带动行业发展，进一步提高养老服
务质量。”

拱墅区居家养老服务大赛

拼技能更要比爱心

本报江山 10 月 31 日电 （市委
报道组 郑积亮 余静轲）“南入城
口每天车流量近 5 万辆次，如何既
保 证 项 目 进 度 ，又 确 保 道 路 通
畅？”昨天下午 3 时，在江山市人大
常委会 2014 年市政府为民办实事
项目建设情况专题询问会现场，人
大代表向交通运输局局长毛长明

“抛”出一连串问题。
“施工现场已增派运管所工作

人员，在车流量高峰时段指挥交通，
确保畅通。”毛长明坦诚回答。

今年，江山市确定的 10 件为民
办实事项目有 12 个子项目，涵盖了

江山港治理、城乡供水能力提升、第
二污水厂建设、城乡居家养老服务
照料中心建设等方面。

10 多位人大常委会委员和人
大代表现场视察一丝不苟，声声发
问直击要害。住建局、农办、水利
局、虎山街道等 11 个部门单位的

“一把手”，有问必答，不避矛盾，既
摆问题，更明举措。“问询会问出了
项目的问题和要害，答出了政府的
责任和承诺。”江山市人大代表吴丽
萍表示，将利用好相关监督权，推动
为民办实事项目如期完成，让百姓
得实惠。

江山办实为民项目

本报天台10月31日电
记者 斯信忠
通讯员 徐平 姜东升

上午 7 时，家住天台县赤城
街道秀园路的陈衡，从秀园花苑
公交站乘车去始丰新城上班。

“大概再等2分钟！”陈衡对咨
询公交车到达时间的乘客说。原
来，陈衡手机屏幕上显示着一张线
路图，他前几天下载了一个软件，
里面有实时来车情况查询功能。

2 分钟不到，崭新的油电混
合动力公交车停靠在站台。上车
后，记者每隔几分钟就会听到一
次报站声，站点间距在 500 米左
右，上下车非常方便。天台县道
路运输管理局局长傅裕强告诉记
者：“这款绿色环保车型，比传统
公交车省油 20%，同比每辆每天
可减少碳排放 105 公斤，每年至
少能减少碳排放36吨。”

去年，天台县实施优先发展
公共交通战略，并将其列入政府
为民办实事工程，先后投入 2500
万元，购入新能源公交车 52 辆。
目前，带空调的环保公交车占全
县公交车总数的 62%，明年上半
年，开往市区的公交车将全部“旧
貌换新颜”。

车辆档次提升了，那票价是
不是跟着上调呢？只见陈衡上车
后，一刷卡，刷卡器显示屏上提示

扣款 1 元。陈衡说：“上班 6 公里
的路程，以前票价是 1.5 元，换车
后，票价却下来了，非常实惠！”也
正因为“物”美价廉、乘坐便捷，有
车族的陈衡将乘公交车作为自己
的出行首选。

为鼓励市民减少私家车出
行，选择公交车、公共自行车等绿
色低碳方式出行，天台县治堵办
加强了“绿色出行”的宣传力度，

在优化公交线路、开通学生公交
专线的基础上，组织力量进社区、
学校为居民、学生提供办卡服务，
并要求机关事业单位带头为干部
职工办理公交 IC卡。

“夏天暖死，冬天冷死。”之
前，天台公交车均为柴油车，车龄
长，污染大，配置差，因没有空调，
导致司机不愿开，市民懒得坐。县
治堵办主任陈仲旭表示，通过优化

城区公交线路，交通拥堵得到了有
效缓解，形成便捷、舒适、优质的公
共交通环境。目前，城区常住人口
16万人，办卡量已高达6万张。

自去年 12 月底，天台县还启
动公共自行车项目，现已建成站
点 112 个，投放公共自行车 2221
辆，日最高租车量达到 5896 辆
次，单月最高租车量达 147989 辆
次，方便了出行的老百姓。

天台县发展绿色公共交通

惠民车 跑得欢

现场新闻

图为正在改造的公交车停靠站台。

本报杭州10月31日讯
记者 马悦

杭州“治废”还有哪些妙招？
城区的垃圾分类水平如何提高？
在今晚举行的杭州“公述民评”第
四场“治废”专场上，杭州市城管
委、杭州市环境集团以及上城、下
城、江干等主城区的主要领导，在
直播现场接受问责。

直播一开场，政协委员黄炳元
率先提问，“根据 2014 年杭州市区
生活垃圾分类工作实施方案，到上
个月底我们主城区的生活小区应
该是 100%开展垃圾分类，请问这
一目标有没有实现，具体情况如
何？目前，开展垃圾分类生活小区
的正确投入率是多少？”

面对直接的数据“逼问”，杭州
市城管委主任翁文杰坦言，“今年
我们定的目标是，主城区全面进行
垃圾分类，但这个目标确实定得高

了一些，杭州目前还有一些城郊结
合部、城中村、新建楼盘等地的小
区还没有开展。”

他 说 ，从 市 、区 两 级 专 业 部
门的检查情况看，总体还不是很
理想。他承诺，在剩下的 2 个月
会 更 加 抓 紧 ，和 市 民 们 一 起 努
力 ，力 争 在 年 底 投 放 正 确 率 、分
类 正 确 率“ 两 率 ”指 标 达 到 70%
以上。

垃圾分类后的分类运输是现
场的关注焦点。不少代表提出，居
民在家中做到垃圾分类后，清洁直
运车却存在“混装”现象、没有做到
分类运输，极大地挫伤了居民参与
垃圾分类的积极性。

对此，杭州市环境集团总经理
胥东表示，环境集团内部对垃圾清
运人员有着严格的考核制度，如果
发现“混装”，一经查实，第一次是
扣罚，第二次就是开除。针对此前
居民提出的分类运输车标识不够

清楚的情况，9 月底，杭州市对新购
入的 100 辆清洁直运车进行了外
观调整——统一刷成了醒目的绿
色，专门用绿色的车装绿色垃圾
桶。另外，杭州市环境集团正在拱
墅区试点，哪一种垃圾什么时候来
运，都向市民提前进行公示，接受
监督。

现场“80 后”民情观察员小方
对 垃 圾 分 类 工 作 深 有 感 触 。“ 目
前，像我这样的年轻人没有融入
到垃圾分类的过程当中，大多是
家里的老人去拿一些塑料袋。”他
提出一个很简单的概念：能不能
把简单的送垃圾袋的激励方式，
转化成为服务，比如积累到一定
的分数，可以换取免费接送小孩
或免费理发。

“在心理学上有一个理论，就
是要改变自己，就要先改变你最在
乎的。”小方说，垃圾分类最要紧的
是告诉我们下一代，“许多家长是

因为孩子的监督而不闯红灯，同
理，也会有很多家长会因为孩子的
监督而进行垃圾分类。”

杭州“公述民评”关注城区垃圾分类

城市“治废”我来出招

本报义乌10月31日电 （ 市委
报道组 龚献明 记者 徐贤飞） 今
天，浙江大学医学院附属第四医院
在义乌市开业。这是浙大医学院在
异地建设的首家附属医院。

浙医四院由义乌市政府全额
投资、由浙大负责管理，按照综合

性三级甲等医院标准建设，占地
189.3 亩，总投资 10 亿元，开放床
位 920 张，并引进德国进口的自动
发药系统、核磁共振等先进设施，
来自浙大医学院的 23 名学科带头
人 同 时 兼 职 浙 医 四 院 的 科 室 主
任。

浙医四院义乌开业

本报舟山10月31日电
记者 林上军 史朵朵 通讯员 王佳

10 月 29 日晚约 23 时 50 分，舟
山 嵊 泗 县 黄 龙 乡 峙 岙 村 浙 嵊 渔
05885船，在东经123°57′ 943″ 、北
纬 30°49′ 652″ 附近海域，疑被一
大货轮碰撞沉没，船上15 名船员，2
人获救，13人下落不明。

该船当时正在回港途中。事故
发生后，舟山市海洋与渔业局立即
启动渔船重特大事故应急预案，并
请求上海市海上搜救中心和附近渔
船协助搜救，迅速派出多艘渔政船
赶赴出事海域搜救。海军东海舰队
也派舰艇参与搜救。

根据被救的 2 名船员江成科、
吴完良回忆说：“29 日晚上大约 11
时多，他们正在睡觉，突然‘嘭’的一
声响，把他们惊醒了。船跟一艘大
货轮撞了。很快，海水哗哗涌进船
舱，他们都被冲出来了。船沉得太

快了，幸好他们及时抓住了泡沫
板。”两人在海面上漂了大约 7 个小
时，中间有不少船经过，但是天太黑
了，都没有人发现他们。正当两人
绝望的时候，岱山衢山镇田涂村的
浙岱渔 02653 船开过来了。该船老
大吕跃海果断调转船头，将渔船驶
到落水者的位置。他和船员们立刻
向落水者抛出粗绳，把他们连拖带
拽救上岸，为他们披上棉被，端上热
水。31 日凌晨 1 时 30 分，两名被救
船员随一艘渔船返回嵊泗后，马上
安排进行体检，发现两人除了身体
部分表皮擦伤，初步诊断其他并无
大碍，其中吴完良一只耳朵因受水
流冲击听力受损；江成科右脚裂了
一道口子。

经过船舶安全系统检索，初步
锁定一艘中国香港货轮疑为肇事船
只，其目的地为山东烟台港。31
日，事故处理工作组已抵达烟台展
开调查。目前，搜寻工作继续进行。

嵊泗一渔船被撞沉
两落水船员获救，13人下落不明
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依法加强和改善党的执政方式/马跃明 岑文华
科学立法引领新发展/黄 武
法治政府建设释放新的活力/沈锡权 岳德亮
守住公平正义的最后一道防线/叶 慧
法治信仰深入人心/陈 卓

□立说立行
真正把监管责任担起来/裘东耀 高鹰忠 朱志泉

□经济时评
没有工业现代化就没有经济的现代化/兰建平

□经济观察
走近“基金小镇”/袁华明 刘婷婷 冯 成

打造杭版“格林尼治小镇”/陈 瑾
□转型升级
“浙江制造”扑向“丝绸之路”/洪慧敏

□和谐社会
幸福养老
——浙江养老服务业发展的趋势和目标/尚 清
浙商试水养老产业/马克强

□基层看点
开化有家“粮食银行”/徐祝安 刘志科 徐小红

□言论
善用科学方法抓好落实/张 军

□党建
提升党校决策服务水平/王昌荣
多管齐下，培养优秀年轻干部/曹国良

□反腐倡廉
该干什么，村监委会清楚了/颜新文 薛智贞

□改革先锋
生态建设中的“市场之手”/江右晏

□公共管理创新
让广场舞“欢而不扰”/郑瑶瑶

□新农村建设
幸福新家园
——宁波市美丽乡村建设纪事/岑文华 吴红霞

□人物
“读心”神探
——记金华市公安局刑侦支队民警陈素青
/金 杰 楼启军 王 浩

□生态
以绿色生态理念探索分类考核/李汉勤
变患为利 福泽百姓/王丹容 柯哲人

□乡村札记
“失踪”稻禾侦破记/颜 晶

□长镜头
百里画廊 千里画卷
——临安太湖源纪行/戴天才 杨 益

□文化
用优秀历史文化涵养核心价值观/王人杰

“一纸千金”当传承/冯旭文
□美丽非遗

温州南戏：百戏之祖/蒋羽乾
□艺苑

马衡书作赏析/马锋辉
□专栏

做事的智慧/庄恩岳
□钱江漫笔

留下一个清廉的背影/胡昌方


